



## RINGKASAN

SUCI FITRIYANI. Unit Bisnis Susu Goreng *Crispy* di Sapi Juara Farm Kabupaten Bogor. *Crispy Fried Milk Business Unit at Sapi Juara Farm Bogor Regency*. Dibimbing oleh BURHANUDDIN

Sapi perah merupakan hewan ternak terpenting sebagai sumber daging, susu, tenaga kerja dan kebutuhan lainnya. sapi perah memiliki peranan penting dalam menyediakan gizi bagi masyarakat. Susu sapi merupakan susu yang sebagian besar dikonsumsi oleh manusia, karena memiliki kandungan gizi yang baik untuk tubuh. Susu murni merupakan bahan makanan yang sangat mudah terkontaminasi oleh bakteri karena komposisi itu sendiri yang mudah rusak apalagi dipanaskan pada suhu yang tinggi.

Tujuan penulisan Kajian Pengembangan Bisnis pendirian unit bisnis produk susu goreng *crispy* pada Peternakan Sapi Juara Farm yaitu yang pertama merumuskan ide pengembangan bisnis Berdasarkan strategi W-O (*Weakness – Opportunity*) dan selanjutnya yang ke-2 perusahaan dapat mengkaji kelayakan bisnis baik secara finansial maupun non finansial pada Peternakan Sapi Juara Farm. Beberapa kelemahan yang dimiliki oleh Peternakan Sapi Juara Farm yaitu perusahaan hanya menjual produk primer yaitu susu sapi murni dan harga jual susu murni masih rendah. Kemudian beberapa peluang yang dimiliki oleh Peternakan Sapi Juara Farm yaitu pendapatan masyarakat meningkat, dukungan untuk membuat UMKM, dan permintaan produk turunan susu sapi.

Kajian pengembangan bisnis ini disusun berdasarkan Praktik Kerja Lapangan (PKL) yang dilaksanakan di Peternakan Sapi Juara Farm yang berlokasi di Kampung Kunak 2 RT/RW 05/08 Desa Pamijahan, Kecamatan Pamijahan, Kabupaten Bogor (16810), Jawa Barat. Praktik kerja lapangan dilaksanakan selama tiga bulan terhitung dari 24 Januari 2020 samapai dengan 16 April 2022. Peternakan Bapak H.Oman ini berdiri sejak Tahun 1994 yang berawal dari rasa ketertarikan Bapak H.Oman karena pendirian usaha tersebut terhadap peluang bisnis sapi perah yang sangat menjanjikan karena peternakan sapi perah itu memproduksi susu, dimana susu adalah minuman untuk Kesehatan dan memiliki banyak manfaat bagi tubuh. Selain itu, memiliki sumber daya fisik, sumber daya manusia, dan sumber daya keuangan.

Kajian pengembangan bisnis yang dilakukan di Peternakan Sapi Juara Farm diperoleh dari strategi analisis SWOT. Tujuan dari pembuatan analisis SWOT adalah mengetahui alternatif-alternatif strategi yang diterapkan didalam perusahaan. Strategi W-O adalah strategi yang meminimalkan kelemahan untuk memanfaatkan peluang. Pendirian unit bisnis Susu Goreng *Crispy* dapat dimanfaatkan oleh Sapi Juara Farm untuk pengembangan bisnis. Berdasarkan dari hasil aspek finansial dan non finansial ide pengembangan bisnis susu goreng *crispy* ini layak untuk di jalankan karena telah memenuhi kriteria kelayakan dan dapat memberikan keuntungan pada perusahaan. Kriteria kelayakan aspek non finansial dilihat dari aspek perencanaan pasar dan pemasaran, sudah memiliki pasar yang dituju dan jelas, yaitu masyarakat luas yang menyukai cemilan sehat. Perencanaan produksi dengan tersedianya bahan baku dan peralatan. Perencanaan organisasi dan manajemen yang sudah berkaitan dengan fungsi POAC. Perencanaan sumber daya manusia,

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

- Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
- Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang memungut dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.



tersedianya tenaga kerja dari masyarakat sekitar. Perencanaan kolaborasi, yaitu melakukan kerja sama dengan mitra pemasaran.

Sedangkan dari segi kriteria kelayakan aspek finansial dihitung berdasarkan *cash flow*, dengan nilai NPV sebesar Rp 116.180.218 , IRR sebesar 97% , Net B/C sebesar 7,60, Gross B/C sebesar 1,10 dan Payback Period (PP) sebesar 3 tahun 1 bulan. Maka dari itu bisnis ini layak untuk dijalankan karena melebihi nilai batas kriteria minimum. Analisis swiching value menunjukkan batas toleransi maksimum penurunan produksi sebesar 9% dan kenaikan harga susu sebesar 103% agar bisnis layak. Artinya, penurunan produksi dan kenaikan harga susu tidak boleh melebihi angka tersebut, agar bisnis tetap layak.

Kata Kunci : Sapi , Susu Goreng *crispy*, Bisnis Plan



**Sekolah Vokasi**  
College of Vocational Studies

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
  - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
  - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.
2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.